

千葉県日中友好協会の歩み

千葉県日中友好協会は、1970年の旧日本社会党の故星野昌世県議会議員や、同党鈴木俊輔千葉県議会議員を中心に、労組役員や中国帰国者が会員となり結成されました。その当時は、日中国交回復をめざし、千葉大学の中国人留学生の支援や中国物産展等の活動を行っていました。

その後、1972年に当時の田中角栄首相と周恩来首相との間で調印された「日中国交正常化共同宣言」、1978年「日中平和友好条約」の締結により、日中関係が政府、経済界で積極的に展開されて行く中で、日中国交回復と友好親善を進めるという民間での友好活動の意義が薄れ、会員の高齢化と減少という組織の停滞を生じ、新しい友好活動の在り方を見出すことが課題となりました。

その後、布施貴良千葉県議会議員が会長に就任し、千葉市役所との連携の下、千葉市友好都市天津市、呉江市(現蘇州市呉江区)との交流活動、中国各地の都市からの教育関係、経済関係の視察団の受け入れに取り組んできました。また、県日中友好協会の緑化推進協力事業に絡めた中国訪問旅行団の派遣等の事業も実施してきました。最近では、尖閣列島問題や米中対立を背景とした、中国に対する日本人の感情悪化に対応して、「中国の今を知る」講演会の開催等、中国の現状を客観的に正確に知ることを通じて、民間でしか出来ない「草の根」からの友好活動に努めています。以下、その概要を示します。

1949年12月7日	中華人民共和国成立
1972年2月21日	ニクソン訪中 米中共同コミュニケ発表
1972年9月29日	田中角栄首相と周恩来首相「日中国交正常化」共同声明調印
1978年8月12日	日中平和友好条約調印
1979年1月1日	米中国交正常化
1986年	千葉市天津市友好都市締結
1996年	千葉市呉江市友好都市締結
2016年3月	千葉市天津市友好都市30周年を記念し、千葉市日中友好協会から天津市天津外国語大学に桜の植樹と天津市千葉市若者友好の碑を設置。
2017年8月	天津市へ天津市訪問団14名が訪問。
2018年4月	呉江市へ千葉市議会日中友好促進議員連盟が訪問
2020年3月	千葉市日中友好協会・千葉市議会日中友好議員連盟が湖南省・広東省視察旅行計画したがコロナ感染症の拡大で中止

なお、2020年2月以降については、コロナ感染症の国内外拡大のため、対面での行事・イベント、中国との交流事業が中止となった。